

Le Père Damien rend hommage aux missionnaires du Val de Bagnes

Enfant, j'entendais parler de mes deux oncles, Jean et André, qui sont partis très loin, en Afrique, comme missionnaires. Des histoires qu'ils nous racontaient pendant leurs rares vacances nous semblaient des contes de fées. Tellement elles nous paraissaient invraisemblables, connaissant seulement les réalités de nos vallées.

PAR DOMINIQUE PERRAUDIN

PHOTOS: DR

Je voyais aussi des femmes de nos villages qui passaient tout l'hiver dans les ouvroirs, cousant des habits, repassant des draps de lit qu'elles mettaient dans des sacs pour les envoyer dans les pays où travaillaient ces missionnaires, et entre autres, au Rwanda, où mon oncle André était archevêque.

Beaucoup de Bagnards ont soutenu Mgr André Perraudin dans sa mission au Rwanda mais ils ne savaient pas qu'après un certain nombre d'années, il allait y avoir «des retours»!

L'évêque Perraudin, lui, semblait le savoir, à lire sa lettre datée du 28 mai 1958 adressée au Centre missionnaire de Bagnes : «Tous ceux qui nous aident verront un jour le fruit de leurs sacrifices.» Cela s'est réalisé 60 ans après, puisque le Père Damien Niyoyireméra, prêtre rwandais, est actif dans nos contrées depuis 2018. Il est l'un des fruits des petits grains qu'ont semés les Bagnards sans le savoir.

Le Père Damien vient de publier deux livres inédits sur les missionnaires du Val de Bagnes : «Un bonjour du Val de Bagnes au Rwanda et retour» (PubliBagnes) et «Le Val de Bagnes au cœur de la mission de l'Eglise universelle» (Saint-Augustin). Dans le premier livre, il compare la vie dans le Val de Bagnes à celle de son pays, le Rwanda. Qui aurait envie de goûter au vin de banane et le comparer à nos vins valaisans ? Qui pourrait comprendre comment des vaches à longues cornes ne se blessent pas en comparaison avec nos combats de reines ? Comment s'imaginer comment, dans un pays où il y a tant de vaches laitières, on ne produit pas de fromages comme ceux du Val de Bagnes ?

Le second livre rend témoignage aux missionnaires du Val de Bagnes qui ont donné de leur vie au service de la mission auprès du peuple africain. Il y a notamment consacré deux chapitres au sujet de Mgr André Perraudin, l'un des grands pionniers de l'Eglise du Rwanda.

Vous souhaitez vous les procurer ? Prenez directement contact avec le Père Damien au 079 900 68 30 ou au secrétariat paroissial au 027 776 13 53.

